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满载高考梦之队的“银河战舰”起航
平度一中2018年开学典礼暨教师节庆祝表彰大会隆重举行

全体教师宣誓。

□文/图 半岛记者 禚佩佩 通讯员
毛春波 王振辉

楼宇间、树荫下，几个、几十个人坐
在板凳上围在一起，就是一个课堂，这
是平度市同和街道离退休干部党支部
打造的“板凳课堂”党建品牌的场景。为
进一步发挥离退休干部的政治优势，畅
通联系服务群众“最后一公里”，营造新
时代的干群鱼水情，自今年以来，该党
支部组织王传海、邵志远和吕以滋等3
名参加过解放战争和抗美援朝的离退
休干部党员组成“传承红色基因，焕发
时代光芒”宣讲团，在城市社区楼宇间、
树荫下，利用“板凳课堂”的形式开展宣
讲活动，先后讲课12次，受到广大党员
和居民的欢迎。

开展革命传统宣讲活动，
让红色基因融入血脉

参加过解放战争、抗美援朝的王传
海，是一名传奇老兵，他说：“地下的、天
上的、海里的兵，咱都当了；1947年3月，
我由青年学生投笔从戎，到平东县区中
队担任通信员，不久就被调到平东县武
装部；1948年，来到陆军32军95师某机炮
连当观察员，专门练习六零炮射击；1949
年5月，为了粉碎国民党进攻山东的图
谋，参加了解放青岛的姑庙头战斗，用两
颗手榴弹将敌人的碉堡炸掉；在随后的
城阳到胶济铁路沿线战斗中，冒着敌人
暗堡里的机枪扫射，先后将身负重伤的
连长牟香亭和指导员丛云智，匍匐着救
了回来；1951年在福建古田参加剿匪荣

立四等功，还光荣地成为了一名共产党
员；抗美援朝战争爆发后，被选拔到空军
17师51团某连，派往苏联学习维修飞机；
1952年1月，在朝鲜战场上检修飞机，被
授予抗美援朝纪念奖章”。“红色基因非
常宝贵，我要发挥好自己的余热，将它传
承下去”，他饱含热泪的讲述把大家带回
了那个战火纷飞的年代，很多听众眼中
闪烁着泪花，现场不时响起阵阵掌声。

现身说法和讲述历史典
故相结合，弘扬中华优秀传统
文化

在社区“板凳课堂”上，被评为3月份
“平度好人”的王传海讲述了自己24年如
一日精心照料瘫痪在床的妻子的动人故
事，传递了人间真情；高平路居委会党总
支书记王振辉同志结合“六尺巷”、“孔融
让梨”、“一鸟九命”等历史典故和小品
“让”，讲解了“礼让、孝道、诚信、安全”等
相关内容，引导大家建立良好的家训家
风，很好地促进了社风的转变。
此外，在“板凳课堂”上，老同志领

学党的路线、方针、政策，领学习近平新
时代中国特色社会主义思想和党的十
九大精神，坚定了广大党员和居民的
“四个意识”，增强了“四个自信”；退休
干部党员纪学亮、冷京华等积极参与社
区管理，争当社区服务志愿者，展现了
新时代新征程中退休干部党员的风采。

当好社区人民调解员，维护了
社区稳定

通过“板凳课堂”的形式，这些离退
休干部坐下来，与发生矛盾纠纷或有相
关诉求的居民进行面对面沟通、调解，
先后化解矛盾纠纷13起。如退休干部冷
京华协调解决了小区居民与市联社之
间的建筑垃圾堆积纠纷，陈书春协调拆
除了居民于某的违建，谭淑华调处了杨
某与川里川外之间的排水纠纷，将矛盾
处结在萌芽状态。
“板凳课堂”走进了小区居民日常
生活中，进入了寻常百姓家。他们的讲
课让学员入心入脑，引起强烈反响。社
区居民张清永说，“这个‘板凳课堂’办
得好，多少年没参加这样的活动了，王
老讲得非常好，既有历史故事，又有现
实事例，我听了大受启发，一定在孩子
面前以身作则，传递好家风，激发正能
量”。居民刘桂凤说，“这样的活动更接

地气，畅通了对居民服务的‘最后一公
里’”。
“板凳课堂”也改变了小区居民的
行为方式，小区里好人好事蔚然成风。2
月8日下午4点，正在高平路对户外广告
进行巡查的万通广告公司职工代永丛
捡到一个钱包，发现里面有身份证和银
行卡等，他就与高平路居委会一起查
找，很快就寻到了失主，接过钱包后，纪
女士高兴地说，“没想到钱包还能找到，
这里的人心眼真好，俺在这里做买卖也
舒心”。一场大风将高平路社区农机公
司小区东面的围墙刮到之后，进入4月
份，从事了多年东北山货经营的小区居
民芦红梅女士花费四千多元，拉来砖块
和水泥，找来泥瓦匠，将倒塌的围墙垒
了起来，她的事迹被评为平度市第二季
度好人好事。

“板凳课堂”送来“乡土党课”
平度市同和街道离退休干部党支部打造“板凳课堂”党建品牌

“板凳课堂”。

□文/图 半岛记者 王晓伟 半岛见
习记者 李珊

9月9日下午，平度一中在体育场隆
重集会，举行2018年开学典礼暨教师节
庆祝表彰大会。出席本次大会的有平度
市教体局党委书记、局长柴生华，赞助
本次大会的企业嘉宾，平度一中全体师
生、家长代表和新闻界的媒体朋友。副
校长苏建良主持大会。

高质量办学，再次创辉煌

伴随着庄严的国歌，英姿飒爽的平
度一中国旗护卫队将五星红旗冉冉升
起，全体与会人员肃立注目，紧接着是
教职工宣誓。在语文组郑晓峰老师的带领
下，全体教职工紧握右拳，面向国旗庄严
宣誓，用铿锵有力的声音许下了自己的坚
定承诺——— 在今后的工作中，平度一中每
一名教职员工将铭记誓词，践行承诺，立
足自身岗位、明确责任担当，以新时代党
的教育方针为指引，心中始终装着教育、
始终装着学习、始终装着责任，以良好的
精神状态、饱满的工作热情、高尚的职业
道德、过硬的业务能力，加强素质、提升能
力、树立形象、作出表率。
柴生华局长代表市教体局党委，向

辛勤工作在教育战线上平度一中全体
教职工及离退休老教师，致以节日的祝

贺和亲切的慰问。柴生华局长在致词中
说，平度一中深入贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想和十九大精神，全面
落实党的教育方针，充分发扬百年老校的
优良传统，积极推行“科研兴校”，全面实
施“生态教育”，提速推动学校向现代化、
多元化、国际化方向发展，先后荣获“最具
社会满意度名校”“普通高中特色办学项
目先进学校”“山东省文明校园”等荣誉称
号，特别是2018年高考更是取得了历史性
突破，值得充分认可和肯定。

身为一中人，定当争先锋

“平度一中‘家校社共育’工作取得
很多成功的经验，屡受上级教育行政部
门嘉奖。家长作为学校教育的参与者、
同盟军，将以多种渠道和方式支持学校
的发展，为孩子们创造一个最融洽、最
有活力和成长前景的发展空间。”平度
一中家长代表葛芳芳在致辞中说到。
“对一中的未来充满信心，更对学
生们的未来充满信心。”平度一中校教
职工代表、“2018年平度市最美教师”李
相臻老师，新生代表、高一大学先修部
冷笑寒同学，老生代表、高三年级知务
学部的徐坤莉同学在大会上发言，表达
了他们作为一中人的骄傲和对一中的
热爱，为一中取得的优异成绩而自豪。
平度一中党总支书记、校长苗清洁

回顾了该校一年来的工作以及所取得
的成绩，号召全体老师和同学们谨记
“永进无止”的校脉精神，牢守“砺志·求
真·感恩·报国”的校训，激扬起百年历
史文化的精华，努力探寻人生之巅，成
就生命最极致的美丽！
平度一中是平度高考的银河战舰，

一中学子就是平度高考的梦之队。每一
位教师，都要成为一中的筑梦人。要心
怀崇高理想，树立正确的教育观。要做
大先生，必须真正将社会主义核心价值
观融入血液，将新时代的共同理想、远
大理想内化为个人信仰，在学生心中留

下某种带有美感的刻痕。每一位学生需
要博采而通，出奇以胜，要全面发展，塑
造特长，在肥沃的综合素质土壤里，开
出一支独秀的花朵；在一中，要具备低
头拉车的老马精神，还要有经常抬头看
路的智慧和灵性；在一中，还要学会承
担责任，做一个现代公民。
据悉，在教师节来临之际，同学们

以精彩的节目、饱满的热情，奉献了一
场文艺表演，向全体老师送上最诚挚的
节日祝福！新东方驾驶培训集团总经理
王许桥女士向在今年高考中获得优异
成绩的同学颁发奖学金。
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